

## On fait quoi dimanche ?

La Loi du 8 août 2015 a modifié les règles applicables au travail du dimanche : par décision du Maire, les commerces de détail peuvent ouvrir jusqu'à 12 dimanches par an (auparavant, c'était 5). Pourquoi Montigny Solidarité est contre ? On vous explique.

Si assurer la santé, la restauration, les transports, la sécurité... est indispensable le dimanche, ce jour permet à la plupart d'entre nous de se consacrer à la vie familiale, sportive, sociale et associative. Les partisans de l'ouverture dominicale défendent le « libre choix » des clients, libres de faire leurs courses quand ils veulent, et aussi le « libre choix » des salariés, heureux d'être mieux payés ce jour-là. Mais le risque, c'est que de dérogation en dérogation, le dimanche se transforme en jour ordinaire, payé comme les autres.

Avant la « loi Macron », le Medef affirmait que cette mesure créerait des milliers d'emplois, ce qui n'a jamais été confirmé. À Montigny, quand on demande quelles sont les retombées de l'ouverture le dimanche sur le chiffre d'affaires, on nous répond que si, ailleurs, les magasins sont ouverts, alors il faut ouvrir ici aussi, au nom de la concurrence.

Est-ce bon pour l'économie ? Non. Si j'ai 100 euros à dépenser, je n'en ai pas 110, et ce n'est pas parce que les commerces ouvrent un jour de plus que mon pouvoir d'achat augmente... hélas !

Est-ce bon pour les clients ? Non plus. On peut faire les soldes un autre jour ! Fréquenter les zones commerciales le dimanche, c'est moins de temps libre pour les familles, les bénévoles, les sportifs. C'est aussi fermer les yeux sur l'impact environnemental du jour d'ouverture (transports, énergie...)

Est-ce bon pour les salariés ? Encore non. Bien sûr, tout le monde aimerait gagner un peu plus d'argent. Mais ne vaut-il pas mieux gagner un salaire juste tout le temps au lieu d'un dimanche ici ou là ? Et la qualité de vie, la garde des enfants à organiser, le temps pris sur les activités personnelles et familiales des salariés ?

Alors, on ne voudrait pas vous priver de faire les soldes, les courses de Noël ou de profiter des offres. Mais faut-il y aller le dimanche ? Pensons-y, et surtout, passez de bonnes fêtes.

Montigny Solidarité

[contact@montigny-solidarite.fr](mailto:contact@montigny-solidarite.fr) - [a.hetier@montigny78.fr](mailto:a.hetier@montigny78.fr) - [d.nadeau@montigny78.fr](mailto:d.nadeau@montigny78.fr)